

“ENFERMERIA EN EL TIEMPO”

Estamos contentos porque ya han pasado nueve años de la revista Salud, Arte y Cuidado, queremos compartir con todos los lectores nuestra satisfacción por la buena acogida que ha tenido la revista, nacida en septiembre del 2008 como un recurso electrónico al servicio de la disciplina de Enfermería, con la finalidad de aumentar y agilizar el intercambio de información, contribuyendo así a la divulgación actualizada del conocimiento científico con la ayuda de las nuevas tecnologías, ya hoy se ha convertido en una publicación relevante en el ámbito nacional e internacional. Durante estos 9 años transcurridos, la revista “Salud, Arte y Cuidado,” se ha ido adecuando, en su contenido y formato electrónico, a las normativas y criterios de calidad exigida para toda publicación, así como a la obligada actualización tecnológica. Nuestro agradecimiento a los miembros del Comité Editorial y el resto del equipo de la revista, sin cuyo trabajo y profesionalidad nunca habríamos llegado hasta aquí, así como a todos los autores que han colaborado con sus artículos y aportaciones y, de modo muy especial, a nuestros lectores sin los que la revista no tendría razón de existir.

Es por ello que la buena acogida dispensada nos mantiene animados a continuar las publicaciones semestrales, es un reto que afrontamos con la misma ilusión que cuando iniciamos con la primera publicación. Queremos seguir ofreciendo calidad, rigor científico y documental para continuar con los avances que las ciencias de la salud demandan. Escribir para una revista de salud y de Enfermería es una manera de avanzar en la profesión, es lograr que nuestra voz sea oída y compartir la perspectiva de enfermería en particular sobre temas importantes para nosotros.

Hemos disfrutado y aprendido más sobre las diferentes disciplinas de las ciencias de la salud compartiendo pensamientos e ideas con nuestros colaboradores. Con frecuencia nos preguntan compañeros de trabajos cómo pueden compartir su escritura en nuestra revista y la respuestas es que creemos en la transdisciplinariedad y queremos ponerla en práctica. La publicación de la revista de evaluada por pares como una excelente manera de involucrarse, donde los autores que preparan el manuscrito para la publicación necesitan escribir con un propósito claro y con el objetivo de presentar sus ideas bien fundamentadas a un cuerpo de conocimientos, que contribuyan al avance de la ciencia. Usted podrá visitar nuestra revista en la página de La Biblioteca Digital de la UCLA. Una vez ingresado siga las instrucciones de información para los autores y obtendrá los criterios y requisitos para lograr su publicación. Con nuestro sistema de presentación en línea y el proceso de revisión por pares, siempre hay asistencia disponible para aquellos que lo necesitan.

En esta oportunidad se han publicado (9) trabajos interesantes, uno por cada año de la revista, fruto de la labor y revisión de los manuscritos enviados, entre ellos seis (6) artículos originales, entre los cuales están el estudio sobre la actitud hacia el ejercicio de la función

sexual de las Trabajadoras Sexuales con clientes y con pareja otro sobre evaluación y prevención de riesgos psicosociales en trabajadores de la Salud Ocupacional, el interesante estudio sobre las características antropométricas y de adaptación neonatal de los recién nacidos, también se presenta un trabajo sobre el cuidador informal en la cobertura de las necesidades físicas del paciente hospitalizado en una Unidad de Cuidados Intensivos, y un estudio sobre la capacidad de transporte de solutos y líquido de la membrana peritoneal con el Test de Equilibrio Peritoneal (PET) en los pacientes del Programa de Diálisis Peritoneal, en este número también se incluyeron dos estudios de casos entre los que destaca sobre el cuidado de Enfermería a paciente con cáncer de pene, el otro sobre el síndrome de Lisencefalia de Miller-Dieker una de las más raras formas de malformaciones corticales que destaca la importancia de conocerla y diagnosticarla de manera precoz, donde Enfermería tiene un papel fundamental, se publicó también una revisión sistemática de la literatura sobre la gestión del clima organizacional que busca relacionar la alteridad y la gestión del Clima Organizacional que invitamos a leer y disfrutar desde las perspectivas del autor.

Para culminar se diseñó la portada de la revista con una obra original de la artista, pintora y enfermera Elsy León, es una obra inspirada en la profesión de Enfermería, donde se manifiesta la evolución de la Enfermería en el tiempo y como han sido sus cuidados, se presenta de manera armónica enalteciendo a la profesión, que va de la mano con el pincel de la artista que la ejecutó, en homenaje a este tiempo transcurrido que mejor que la expresión del arte y la ciencia juntos en este número para rendir homenaje al conocimiento estético, ético y científico de los cuidados de la Enfermería.

Laura Dorigma Restrepo